

**Communiqué de presse**  
Paris, le 10 avril 2024

**« L'aide alimentaire, un rôle essentiel et indispensable pour l'Europe »**

A quelques mois des élections européennes, **Confrontations Europe** organisait, le **10 avril 2024**, en partenariat avec la **Fédération Française des Banques Alimentaires (FFBA)**, un colloque soulignant le **rôle clé du soutien européen à l'aide alimentaire**. Dans un contexte marqué par l'augmentation de la précarité alimentaire suite à l'impact des crises successives - sanitaire, guerre en Ukraine, inflation - l'engagement européen se traduit, concrètement, en produits alimentaires distribués auprès des personnes en situation de précarité via l'action des grands réseaux associatifs d'aide alimentaire.

Pour les **Banques Alimentaires, premier réseau d'aide alimentaire en France** et membre cofondateur de la Fédération Européenne des Banques Alimentaires, **le soutien européen intégré dans le FSE+ représente 20% des approvisionnements**. Le système européen d'aide alimentaire prend, à ce titre, toute sa dimension grâce au soutien du gouvernement français - représenté lors du Colloque par le Ministère des Solidarités et la Direction générale de la Cohésion sociale, autorité de gestion - et au travail de France Agrimer.

Un accompagnement crucial qui permet, également, de répondre aux besoins des personnes accueillies dans le réseau des Banques Alimentaire en qualité et en termes de nutrition santé : **En effet, 71% des personnes accueillies déclarent au moins un problème de santé avec une plus forte prévalence des maladies chroniques, comme le diabète, l'obésité et les maladies cardiovasculaires**. Pour y répondre, les Banques Alimentaires déploient des initiatives autour du mieux manger pour tous et de la prévention santé, auxquelles contribue également le soutien européen en finançant des actions d'accompagnement social.

Ainsi, **dans le cadre du débat européen qui s'ouvre, les Banques Alimentaires attirent l'attention des pouvoirs publics et des candidats aux élections sur l'enjeu de la précarité alimentaire en Europe. 12,4 millions de personnes sont accompagnées par les Banques Alimentaires à l'échelle européenne, avec de plus en plus de travailleurs pauvres concernés**.

*“Dans cette conjoncture, nous demandons la reconduction et la montée en puissance du Soutien Européen à l'Aide Alimentaire dans la cadre de la prochaine programmation du FSE+. Une traduction concrète de ce que peut être et doit être la solidarité européenne”,* comme l'a souligné **Jean Cottave, Président de la FFBA**.

« La prochaine mandature doit être l'occasion de **réaffirmer le modèle social que doit être l'Europe** », selon **Michel Derdevet, Président de Confrontations Europe**, laboratoire d'idées qui œuvre pour une Europe, certes plus compétitive, mais aussi plus solidaire et plus juste.

**Contacts :**

**Banques Alimentaires** : Laura Laloux - [llaloux@seance-publique.com](mailto:llaloux@seance-publique.com)

**Confrontations Europe** : Briec Hallouet - [bhallouet@confrontations.org](mailto:bhallouet@confrontations.org)

*A propos des Banques Alimentaires :*

Premier réseau national d'aide alimentaire avec 110 implantations y compris en Outre-mer, les Banques Alimentaires collectent chaque année sur tout le territoire près de 123 000 tonnes de produits, soit 224 millions de repas, auprès de l'industrie agroalimentaire, des agriculteurs, de la grande distribution et du grand public, avec le soutien de l'Union européenne et de l'Etat. Grâce à plus de 7000 bénévoles et 500 salariés, elles accompagnent 2,4 millions de personnes en situation de précarité alimentaire à travers 6029 associations, CCAS et épiceries sociales partenaires.

Les Banques Alimentaires sont spécialistes de l'accompagnement social par l'alimentation, notamment via le programme "BONS GESTES, BONNE ASSIETTE" et développent des projets innovants et locaux à fort impact social (ateliers de transformation de produits alimentaires, développement de circuits courts et solidaires, dispositifs itinérants). La Fédération Française des Banques Alimentaires est reconnue d'utilité publique depuis le 22 février 2023.

*A propos de Confrontations Europe / [www.confrontations.org](http://www.confrontations.org)*

Depuis plus de trente ans, Confrontations Europe s'est imposé comme un think tank européen de référence, au cœur des débats politiques, économiques et industriels de l'Union.

Ancré dans la réalité de l'entreprise, Confrontations Europe, dirigée par Michel Derdevet, fait dialoguer des représentants d'horizons différents, des acteurs du monde privé, des syndicalistes, des chercheurs, des décideurs politiques, des hauts fonctionnaires nationaux et européens, des représentants du monde associatif. Enrichis de ces regards croisés, les travaux de recherche de Confrontations Europe suivent de près l'agenda européen et la conjoncture européenne. Confrontations Europe entend ainsi être une passerelle entre la société civile et les institutions européennes, entre savoir et pouvoir.

Pour atteindre ces objectifs, Confrontations Europe organise plus de 50 conférences par an, réunissant décideurs politiques (élus nationaux et européens, institutions européennes, ministères...), décideurs économiques (dans les domaines industriels, financiers, énergétiques...) et représentants de la société civile (chercheurs, associatifs, syndicats...) afin de construire un dialogue ouvert sur les sujets structurants de l'agenda politique européen.

Confrontations Europe publie également une revue trimestrielle, dédiée intégralement aux affaires européennes, qui se veut une plateforme de réflexions capable de rassembler tous les penseurs et acteurs de l'Europe, au-delà des clivages partisans. Enfin, Confrontations Europe anime différents groupes de travail débouchant sur des publications régulières permettant d'analyser en profondeur les thématiques politiques en tension.